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---------------------------------ACTA N.º 1/2011 -----------------------------------------------  

SESSÃO ORDINÁRIA  DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL DE FERREIRA DO ZÊZERE 

AOS  VINTE   E  CINCO   DIAS  DO   MÊS 

FEVEREIRO DE DOIS MIL E ONZE  -------  

 -------- Aos vinte e cinco dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e onze, na 

Vila de Ferreira do Zêzere, Edifício dos Paços do Concelho, face à convocatória 

para o efeito oportunamente remetida nos termos regimentais, reuniu este órgão, sob 

a presidência de Luís Ribeiro Pereira, tendo como 1.º e 2.º Secretários, 

respectivamente, Eurico de Alcobia e Joaquim de Jesus Ribeiro, com a seguinte 

ordem de trabalhos: -----------------------------------------------------------------------------  

Período de Antes da Ordem do Dia: -------------------------------------------------------  

1.º Ponto: - Período de tempo reservado à intervenção do público, nos termos do n.º 

6 do art.º 84 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei 

n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. -----------------------------------------------------------------  

2.º Ponto: - Análise e votação das actas das sessões realizadas em 24/09/2010 e 

17/12/2010. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Período da Ordem do Dia: ---------------------------------------------------------------------  

1.º Ponto: - Apreciação da informação escrita apresentada pelo Senhor Presidente da 

Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do n.º 1 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 

18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.  ------  

2.º Ponto: - Análise e votação da 1.ª Revisão ao Orçamento e às Grandes Opções do 

Plano, nos termos da alínea b) do n.º 2 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 de 

Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. -------------

3.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal para 
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reconhecimento do interesse público da construção do Posto de Turismo de Dornes, 

para o concelho de Ferreira do Zêzere, nos termos da alínea q) do n.º 1 do art.º 53 da 

Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 

11 de Janeiro.  -------------------------------------------------------------------------------------  

4.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal para 

reconhecimento do interesse público da instalação do serviço de apoio domiciliário a 

idosos, a promover pelo Centro Bem Estar Social de Águas Belas, na antiga Escola 

Primária de Outeiros, nos termos da alínea q) do n.º 1 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, 

de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ---  

5.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal para 

reconhecimento do interesse público, na instalação de um museu etnográfico, a 

promover pela Junta de Freguesia de Chãos na antiga escola primária de Jamprestes, 

nos termos da alínea q) do n.º 1 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, 

alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.  ---------------------------  

6.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal de isenção da taxa 

de licenciamento de uma unidade de gestão de resíduos de construção e demolição, a 

instalar na freguesia de Águas Belas, de acordo com o n.º 2 do art.º 12.º da Lei n.º 

2/2007, de 15 de Janeiro. ------------------------------------------------------------------------  

7.º Ponto: - Outros assuntos de interesse para a Autarquia, nos termos nos termos da 

alínea q) do n.º 1 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e 

republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. --------------------- 

 -------- Presenças: Distribuída a folha de Presenças aos membros da Assembleia 

Municipal, verificou-se a presença de vinte e dois dos seus membros, tendo-se 

registado a ausência dos eleitos locais Dr.ª Flávia Pereira, Sr. Agostinho da Cruz e 

Sr. Fernandinho Lourenço. ---------------------------------------------------------------------
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--- ----- O eleito local Dr.º Nuno Benedito substituiu a Dr.ª Flávia Pereira nesta 

sessão.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal fez-se representar pelo Presidente Dr. Jacinto Manuel 

Lopes Cristas Flores, e pelos Vereadores Eng.º Paulo Jorge Alcobia das Neves, Dr.ª 

Maria Emília da Silva Figueiredo Benedito, Dr. Filipe Vicente Martins e Sr. Sérgio 

Manuel Roberto Morgado. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Abertura da Sessão: Eram vinte e uma horas e cinco minutos quando, 

verificada a existência de “quorum”, o Presidente da Mesa, nos termos regimentais, 

declarou aberta a sessão da Assembleia Municipal, cumprimentando todos os 

membros presentes da câmara municipal, assembleia municipal, comunicação social 

e público em geral. --------------------------------------------------------------------------------  

-------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia: -----------------------  

 -------- 1.º Ponto: - Período de tempo reservado à intervenção do público, nos 

termos do n.º 6 do art.º 84 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e 

republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ------------------------------------  

-------- O Sr. José Martinho solicitou o uso da palavra para cumprimentar os 

presentes e desejar que continuem a fazer melhor do que o que têm feito pois é bom 

para todos. ------------------------------------------------------------------------------------------  

-------- 2.º Ponto: - Análise e votação das actas das sessões realizadas em 

24/09/2010 e 17/12/2010. ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Por sugestão dos eleitos locais, Dr.ª Isabel Baptista e  Dr. Jorge Godinho 

foram feitas algumas correcções nas actas. ------------------------------------------------ --  

 -------- Colocada a votação a acta da sessão realizada dia vinte e quatro de 

Setembro de dois mil e dez foi, a mesma, aprovada com duas abstenções. --------

-- ------ Colocada a votação a acta da sessão realizada dia dezassete de 
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Dezembro de dois mil e dez foi, a mesma, aprovada com três abstenções. ---------

----------------------------------Período da Ordem do Dia: --------------------------- ------  

 -------- 1.º Ponto: - Apreciação da informação escrita apresentada pelo Senhor 

Presidente da Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do n.º 1 do art.º 53 da 

Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, 

de 11 de Janeiro.  --------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O eleito local, Eng.º Fernando Ideias, solicitou o uso da palavra para solicitar  

informações sobre a entidade que irá dar formação aos funcionários da Câmara, e 

respectivas áreas de actuação. Relativamente à temática do ordenamento do 

território, mais propriamente sobre a revisão do Plano Director Municipal, 

pretendeu, também, saber se o Executivo tem em agenda alguma reunião com os 

membros da Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------   

 -------- O Presidente da Câmara Municipal, satisfazendo a questão apresentada, 

esclareceu  que a entidade encarregada da formação é a Escola de Sicó, versando 

essencialmente sobre a área administrativa. Relativamente à revisão do PDM 

informou que a Câmara é só um parceiro entre muitos, sendo o seu peso, 

infelizmente, muito diminuto. Explicou, ainda, que comissão de acompanhamento 

realizou a sua primeira reunião dezasseis meses depois da sua constituição, o que 

por força da lei provocou a sua extinção, estando neste momento a ser constituída a 

nova comissão de acompanhamento. Segundo lhe parece e sabendo que está prevista 

a saída de uma nova lei dos solos, para o final do ano, tudo indica que o processo de 

revisão do PDM irá sofrer desta influência prevendo-se novos atrasos. ------------------  

 -------- 2.º Ponto: - Análise e votação da 1.ª Revisão ao Orçamento e às Grandes 

Opções do Plano, nos termos da alínea b) do n.º 2 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, 

de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de 
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Janeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------

- ------- Não houve intervenções. --------------------------------------------------------------

---------Colocado a votação, este ponto da ordem de trabalhos, a Assembleia 

Municipal deliberou aprovar por maioria e em minuta, com onze votos a favor, 

zero votos contra e nove abstenções, a 1.º Revisão ao Orçamento e às Grandes 

Opções do Plano.  --------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal para 

reconhecimento do interesse público da construção do Posto de Turismo de 

Dornes, para o concelho de Ferreira do Zêzere, nos termos da alínea q) do n.º 1 

do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei 

n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.  ---------------------------------------------------------------  

 -------- O eleito local, Dr. Jorge Godinho, no uso da palavra, foi de opinião que o 

concelho de Ferreira do Zêzere só tem a ganhar com iniciativas destas ligadas ao 

turismo, defendendo que este sector tem potencialidades que devem ser exploradas. 

No caso em apreço, e efectuada a transformação do edifício, foi de opinião que o 

projecto não se deve ficar pela colocação de uma ou duas funcionárias e alguma 

distribuição local de panfletos, havendo que ir mais além, como a criação de uma 

página de internet, com um programa transversal a todo o concelho e iniciativas 

gerais de forma a valorizar o sector. Recordou que, quando foi vereador na Câmara 

Municipal, se gastaram cerca de oito mil contos na aquisição do Lagar de S. 

Guilherme e num terreno para o parque de campismo, mas muito pouco ou nada foi 

feito em termos de rentabilidade. Não acha boa política adquirir as coisas e deixá-las 

assim pelo que pressupõe haja também um programa de requalificação para a zona, 

agregado à criação do posto de turismo. -----------------------------------------------------

- ------- O eleito local, Dr. Eduardo Mendes, mostrou-se satisfeito com este projecto, 
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achando-o interessante e equilibrado, suscitando no entanto dúvidas quanto à 

questão do estacionamento que não viu reflectida no projecto. --------------------------- 

 -------- O eleito local, Dr. José Manuel Duarte, alegou ter gostado muito da forma 

como o projecto está apresentado pois não é muito normal, um projecto desta 

natureza, ser apresentado com esta maturidade e, principalmente porque esta obra 

corresponde a uma ambição muito antiga do Presidente da Junta de Freguesia de 

Dornes. Esta freguesia é o ex-libris do concelho em matéria turística. Para terminar, 

elogiou, ainda, um livro feito sobre a freguesia de Dornes, que se calhar é um caso 

único a nível do país, pela extraordinária qualidade e trabalho desenvolvido, dando 

os parabéns à Junta de Freguesia pela iniciativa. ---------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara Municipal, abordando as questões colocadas, referiu 

que, sem dúvida, a obra é a coisa mais fácil de fazer. No entanto já se vislumbram 

projectos como a aposta numa feira medieval com uma matriz forte, se bem que para 

isso se tenham de promover algumas modificações, como seja retirar antenas dos 

telhados. O projecto “Círius” já se encontra implementado e será para continuar. 

Outra aposta é a dos circuitos pedestres já existente e a criar para BTT, que 

futuramente serão integrados na Grande Rota do Zêzere, algo que irá desde a 

nascente do Zêzere até à foz e que se desenvolve em três vertentes: barco, BTT e 

pedestre, sendo possível que Dornes venha a ser um ponto de paragem. 

Relativamente ao Lagar de S. Guilherme informou que no ano anterior foram ali 

gastos cerca de vinte mil euros para recuperar o telhado e a ideia continua a ser 

implantar lá o Parque de Campismo. No entanto e de momento há algumas 

condicionantes, face à classificação dos terrenos em REN que limitam o projecto. 

Foi ainda, recentemente, adquirida uma parcela de terreno mais a sul do Lagar, onde 

existe uma pequena cascata. Relativamente à questão do estacionamento informou 
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que o mesmo existe a cerca de 200/300 metros do Parque de Campismo. 

Terminando, considerou que a Junta de freguesia está de parabéns pelo trabalho 

desenvolvido,  mas a Câmara também pois vai ser esta a suportar o custo da obra. 

Há uns anos financiou a Junta, com 17.500,00 €, para a compra deste edifício, e esta 

agora ofereceu-o à Câmara Municipal, condição essa necessária para a Câmara se 

poder candidatar ao PRODER.------------------------------------------------------------------  

 -------- Colocado a votação, este ponto da ordem de trabalhos, a Assembleia 

Municipal deliberou aprovar, por unanimidade e em minuta, o interesse 

público da construção do Posto de Turismo de Dornes para o concelho de 

Ferreira do Zêzere. ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 4.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal para 

reconhecimento do interesse público da instalação do serviço de apoio 

domiciliário a idosos, a promover pelo Centro Bem Estar Social de Águas 

Belas, na antiga Escola Primária de Outeiros, nos termos da alínea q) do n.º 1 

do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei 

n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ----------------------------------------------------------------  

 -------- Neste ponto da ordem de trabalhos abandonaram a sala os eleitos locais, Sr. 

Armando Alexandre e Sr. José Marques Nunes, por fazerem parte dos corpos sociais 

do Centro. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O 1.º Secretário da Mesa da Assembleia Municipal congratulou-se com esta 

obra porque, para além da obra prestimosa que é, aquelas instalações foram a sua 

primeira escola. Com muita pena viu a escola fechada, e com muita alegria verá a 

escola voltar a ter utilidade numa outra função extremamente importante para a 

sociedade. ----------------------------------------------------------------------------------------

- ------- Colocado a votação, este ponto da ordem de trabalhos, a Assembleia 
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Municipal deliberou aprovar, por unanimidade e em minuta, o interesse 

público da instalação do serviço de apoio domiciliário a idosos, a promover pelo 

Centro Bem Estar Social de Águas Belas, no edifício, cedido para o efeito e por 

um período de 50 anos, da antiga Escola Primária de Outeiros. ---------------------

- ------- 5.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal para 

reconhecimento do interesse público, na instalação de um museu etnográfico, a 

promover pela Junta de Freguesia de Chãos na antiga escola primária de 

Jamprestes, nos termos da alínea q) do n.º 1 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 

de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.  ----  

 -------- Neste ponto da ordem de trabalhos abandonou a sala o eleito local, Sr. Jorge 

Miguel da Conceição Silva, Presidente da Junta de Freguesia de Chãos. ----------------   

 -------- Colocado a votação, este ponto da ordem de trabalhos, a Assembleia 

Municipal deliberou aprovar, por unanimidade e em minuta, o interesse 

público da instalação de um museu etnográfico, a promover pela Junta de 

Freguesia de Chãos, no edifício, cedido para o efeito e por um período de 50 

anos, na antiga Escola Primária de Jamprestes. ------------------------------------------  

 -------- 6.º Ponto: - Análise e votação da proposta da Câmara Municipal de 

isenção da taxa de licenciamento de uma unidade de gestão de resíduos de 

construção e demolição, a instalar na freguesia de Águas Belas, de acordo com 

o n.º 2 do art.º 12.º da Lei n.º 2/2007, de 15 de Janeiro. ---------------------------------  

 -------- O eleito local, Dr. Eduardo Mendes, interveio dizendo que resíduos de 

construção e demolição é uma coisa que lhe cheira a lixo, barulho e poluição, coisas 

de que não gosta. No mínimo, foi de opinião, que é preciso perceber o que é que o 

concelho ganha com isso, por exemplo em postos de trabalho, para salvaguardar que 

não se esteja a construir uma lixeira para terceiros. ----------------------------------------
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- ------- O eleito local, Sr. José Marques Nunes, solicitou o uso da palavra, atendendo 

a que aquela unidade de gestão de resíduos se situa na jurisdição da sua freguesia, 

para perguntou que tipo de resíduos vão ali ser tratados e se o entulho depositado no 

terreno em frente se destina a ser tratado lá. --------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara Municipal esclareceu que se trata de resíduos de 

construção civil (RCD) e, a partir do momento em que a instalação esteja a 

funcionar todas as construções licenciadas pela Câmara ou comunicadas à Câmara 

vão ter que pagar o tratamento dos RCD, pois já é obrigatório e não está a ser 

cumprido porque não existe, aqui à volta, quem dê solução ao problema. Ferreira do 

Zêzere vai ser o pólo aglutinador das câmaras vizinhas. Em seguida explicou 

sucintamente como se vai processar a separação dos resíduos e o seu tratamento, 

considerando que poderá haver algum barulho, tendo, por isso, sido escolhida aquela 

localização. Quanto à poluição têm que ser cumpridas determinadas normas, 

encontrando-se o projecto já licenciado pela CCDR. Numa primeira fase vão ser 

criados 6 a 10 postos de trabalho, estimando-se que no futuro passem a 20. ------------  

O eleito local, Dr. Jorge Godinho, considerou útil a instalação desta unidade no 

concelho, face à inexistência de locais para colocação destes resíduos, e quando se 

trata de tratamento de lixo a poluição tem tendência a acabar. Se aquilo for um 

negócio e criar postos de trabalho, melhor ainda, só não percebe porque é que há-de 

haver isenção do pagamento das taxas de licenciamento. -----------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara Municipal retomando, de novo, a palavra explicou 

que os resíduos colocados no terreno em frente são para ser tratados naquela 

unidade. A Câmara vendeu-lhes um terreno com cerca de trinta e tal mil metros 

quadrados, área essa suficiente na altura para se proceder à sua instalação, que por 

força da entrada em vigor do PROT se veio a alterar para quarenta mil, o que 
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obrigou a firma a adquirir o terreno em falta. Foi com esse argumento que pediram a 

isenção e também pelo facto de terem de colocar uma linha eléctrica que 

inicialmente não estava prevista. ---------------------------------------------------------------  

 -------- A eleita local, Sr.ª Isabel Serra Mendes, perguntou quantos concelhos vão 

levar para ali os seus resíduos. ------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara Municipal respondeu que serão os concelhos aqui à 

volta pois as unidades mais próximas que existem são na Chamusca e em Abrantes. --  

Colocado a votação, este ponto da ordem de trabalhos, a Assembleia Municipal 

deliberou aprovar, por maioria e em minuta, com quinze votos a favor, zero 

votos contra e sete abstenções, a isenção da taxa de licenciamento da unidade de 

gestão de resíduos de construção e demolição. --------------------------------------------  

 -------- O 1.º Secretário da Mesa da Assembleia disse que votaria sempre a favor 

pois o valor do licenciamento será compensado e a troca de palavra entre 

empresários sobre algumas benesses que a Câmara possa dar é sempre positiva. ------  

 -------- 7.º Ponto: - Outros assuntos de interesse para a Autarquia, nos termos 

nos termos da alínea q) do n.º 1 do art.º 53 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, 

alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. -----------------------  

 -------- A eleita local Dr.ª Isabel Baptista, tendo em conta as notícias recentes 

relativas à taxação da circulação na actual A23, solicitou informação no que diz 

respeito à situação dos Ferreirenses que pretendam utilizar o troço, por exemplo 

entre a Atalaia e Torres Novas e se vai existir algum tipo de isenção e em que 

moldes. Relativamente aos censos 2011 que irão ter início em Março, pretendeu 

saber como estão a decorrer os preparativos no concelho e qual o papel da Câmara 

na sua implementação. -------------------------------------------------------------------------

- ------- O eleito local Sr. Armando Alexandre, no uso da palavra, fez referência à 
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actividade dos madeireiros no concelho pois, lamentavelmente as vias continuam a 

ser destruídas e entulhadas com lixo proveniente desta actividade. Foi de opinião 

que a Câmara Municipal deveria, de uma vez por todas, ter um papel pedagógico 

junto destes industriais precavendo este tipo de situações. Relativamente ao 

Mercado Municipal, informou que tem ouvido algumas queixas sobre o estado do 

acesso em terra batida situado a sul do mesmo, pelo que questionou se está prevista 

a repavimentação daquela zona. Ouviu, ainda comentários sobre a abertura do 

mercado municipal às nove horas, e sobre a necessidade que os feirantes têm de 

descarregar as coisas mais cedo pelo que perguntou se era possível alterar a situação.    

O eleito local, Sr. Bruno Gomes, começou a sua intervenção perguntando se a 

Câmara Municipal fez alguma coisa, junto das entidades competentes, relativamente 

à vaga de assaltos que se têm verificado e se existe algum ponto de situação. 

Seguidamente questionou o fecho do parque de estacionamento do mercado às 18 

horas, que considerou demasiado cedo, e ainda, por que razão não existe uma saída 

daquele parque para o interior da vila. ---------------------------------------------------------  

 -------- A eleita local Sr.ª Maria do Anjos, referindo-se a determinados resíduos 

como electrodomésticos e mobiliário degradados que não podem ser depositados nos 

caixotes do lixo, foi de opinião que a câmara deveria arranjar alguns locais onde as 

pessoas pudessem depositar esses resíduos para mais tarde serem recolhidos. Pediu, 

ainda e mais uma vez a atenção para a curva designada de “portão negro”. -------------    

 -------- O eleito local Eng.º Fernando Ideias, a propósito da urbanização da Matana, 

que se encontra por concluir há cerca de quatro anos, num estado de total abandono, 

questionou qual o tipo de intervenção que a Câmara Municipal está a pensar realizar 

para alterar a situação em causa: se já ocorreu alguma forma de intervenção por 

parte da Câmara com o promotor do loteamento; se já foram dadas por concluídas as 
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obras da urbanização; se a Câmara Municipal pensa accionar a garantia bancária, 

caso exista, para concluir as obras, nomeadamente, muros, calçada e alguns passeios 

e ajardinamentos, corte de matos e balsas, que estão por executar. Quanto a 

poupança de energia esclareceu que a referida urbanização tem trinta e seis focos de 

iluminação e, enquanto a urbanização não estiver concluída a Câmara Municipal 

poderia providenciar a redução do consumo, no mínimo, em 50%. Ainda no âmbito 

desta temática pretendeu saber se o projecto protocolado entre a Câmara Municipal e 

a Santa Casa da Misericórdia de Ferreira do Zêzere relativo à instalação de painéis 

solares nas antigas escolas primárias, com vista à poupança de energia, foi 

implementado e se porventura a Câmara equaciona a hipótese de implementar 

alguma medida de poupança de energia nos seus serviços, apostando em projectos 

na área das energias renováveis. ----------------------------------------------------------------  

 -------- O eleito local Sr. José Marques Nunes, em relação à iluminação da 

urbanização da Matana e em aditamento à questão colocada anteriormente informou 

que passou lá um dia, a meio da tarde, e que a iluminação se encontrava acesa. --------   

O eleito local Sr. José Manuel Feliz, usando da palavra, aproveitou para agradecer à 

Câmara Municipal, na pessoa do Vereador Paulo Neves e do Presidente da Câmara a 

colaboração que deram à freguesia da Igreja Nova aquando do tornado. 

Relativamente à noticia corrente de que as instituições vão começar a pagar a água 

consumida, incluindo as Juntas de Freguesia, perguntou se esta medida era 

verdadeira e em caso afirmativo se não poderia haver um pequeno bónus para as 

colectividades. -------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- O Presidente da Câmara Municipal, respondendo às questões entretanto 

colocadas e iniciando precisamente pela última, lembrou que estas medidas foram 

aprovadas pela Assembleia Municipal por unanimidade, tendo, no entanto, havido o 
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cuidado por parte da Câmara Municipal em aplicar uma taxa única sem escalões. 

Será pago, unicamente o preço de custo da água, tendo sido excluídas as taxas de 

resíduos sólidos e de manutenção de redes. Acrescentou, ainda, que no ano anterior 

a água deu 300.000,00 euros de défice, tendo-se verificado situações de associações 

a gastarem 1500 m3 de água por mês, pelo que é imperioso moralizar esta situação, 

não podendo uns andar a poupar para outros esbanjar. Em relação à A23, tem havido 

uma luta por parte da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo para que a taxação 

se efectue só a partir de Mouriscas por aquele troço corresponder ao antigo IP6, que 

não era nenhuma concessão, não fazendo sentido ter-se pago a estrada quando ela 

foi feita e agora voltar a pagar para a utilizar. De momento ainda não está nada 

definido, sabendo-se, também que as previsões apontam para quantias, por exemplo, 

entre Atalaia e o Entroncamento de 0,20 €. No entanto Ferreira do Zêzere e outros 

concelhos, que estejam dentro de um raio que foi definido, irão ter dez utilizações 

mensais gratuitas. Em relação aos censos 2011 a Câmara fez o que lhe competia, 

tendo nomeado um gestor e cedido salas para formação, que já se encontra a 

decorrer, e salas para recolha e processamento da documentação. Prevê uma 

surpresa positiva em relação à quantidade de recenseados pois, e de acordo com 

dados das freguesias o recenseamento tem evoluído de forma positiva, tendo-se 

verificado casos em que foram recenseadas nos últimos meses 70 pessoas. O 

investimento que tem sido feito na educação, em livros e refeições gratuitas, 

apresenta já aqui um reflexo, tendo ainda originado que o Centro Escolar de Ferreira 

do Zêzere vá arrancar completamente cheio, obrigando a que a Escola Primária de 

Águas Belas continue em funcionamento. Relativamente à actividade dos 

madeireiros e sua repercussão no estado e conservação das vias municipais, 

recordou que na sessão da Assembleia, realizada em Junho de 2008, em Areias, 
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alguém da bancada do PS, referiu, sobre o projecto apresentado pela Câmara, que 

“este regulamento é a ASAE dos eucaliptos”. No entanto e face a esta nova abertura, 

colocará de novo o referido regulamente em agenda para voltar a ser apreciado e 

aprovado. Quanto ao acesso situado por trás do mercado, este situa-se num terreno 

privado e embora haja acordo com os proprietários, ainda não foi possível fazer a 

escritura porque o Estado é detentor de duas parcelas e foi necessário proceder à sua 

expropriação. Houve autorização dos condóminos do prédio para intervir no referido 

acesso, mas não se pode mexer demasiado para não desvirtuar o espaço. Sobre o 

horário do mercado, informou que este abre às 5H00 pelo que o comentário sobre a 

impossibilidade de entrar antes das 9H00 não é compreensível. Passando à temática 

dos assaltos, foi novamente de opinião que as exposições ao Ministro responsável, 

valem o que valem pois ele vai dizer, novamente, que está tudo bem, até porque 

estatisticamente e atendendo a que as pessoas continuam a não participar os assaltos, 

a média é baixa. Relativamente às saídas do parque de estacionamento do mercado 

não está a ver muito bem onde é que podia existir outra sem ser a que já existe. 

Quanto aos resíduos domésticos/monos, informou, que há regulamentação sobre o 

assunto e que as pessoas só têm de telefonar a informar e combinar o dia da recolha. 

A curva do “portão negro” é realmente um bocado perigosa pelo que a Câmara 

tenciona dar um jeito nas bermas. Em relação à urbanização da Matana, a Câmara, 

em 31 de Dezembro de 2009 deliberou accionar a garantia bancária caso o promotor 

não efectuasse as obras. Elas foram assumidas não tendo, no entanto, ainda sido 

executadas, pelo que o executivo deliberou anular a deliberação de Dezembro de 

2009. Seguir-se-á a execução das mesmas com a sua consequente recepção 

provisória e redução da garantia bancária em 90%. A poupança de energia, é 

também uma preocupação de Executivo, tendo inclusivamente já sido enviados 
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ofícios a todos os presidentes de junta para tomarem nota dos candeeiros existentes, 

que não se justifiquem para efeitos de desactivação e futura transferência para outros 

locais onde façam falta. Dentro da vila, por exemplo, no Parque Verde, irão ser 

desligados alguns. Deu, ainda a conhecer um projecto, que embora ainda esteja a ser 

pensado, pretende substituir os candeeiros existentes por leds o que reduziria o 

consumo de energia de 400.000,00 € para cerca de 160.000,00 €, mantendo a mesma 

qualidade de iluminação. Por sua vez o protocolo entre a Santa Casa da Misericórdia 

e a Câmara foi efectuado, os painéis foram colocados nas escolas sendo da 

responsabilidade da Santa Casa vender a electricidade. A Câmara Municipal por sua 

vez é também parceira num projecto que o Médio Tejo 21, uma agência de energia, 

está a preparar e que visa efectuar uma auditoria a toda a facturação eléctrica para 

perceber o que é que se consome e onde, com o objectivo de tentar negociar um 

pacote único para as Câmaras com um fornecedor. Outro trabalho a fazer é a 

certificação energética de todos os edifícios com as implicações que isso tem. Foi 

ainda de opinião que é natural que comece a acontecer o que acontecia no passado, 

em que as luzes eram desligadas algumas horas durante a noite, nem que seja 

rotativamente.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O eleito local Sr. Armando Alexandre solicitou de novo o uso da palavra 

para referir que concorda que volte à Assembleia o regulamento dos madeireiros 

mas não com as exigências e rigor do anterior que, devido a isso não foi aprovado. 

Deve ser reformulado para que possa ser aprovado sem grandes reticências. Em 

seguida informou que quando andaram umas máquinas da Câmara no Ribeiro da 

Varelinha foram encontrados seis ou sete televisores no ribeiro. No mesmo sítio e na 

mesma altura detectaram ainda um saco do adubo com uma cabra morta no interior. 

Considerou vergonhosa esta forma de actuação, questionado se não haveria hipótese 
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de se proceder à recolha deste lixo. -----------------------------------------------------------

- ------- O Presidente da Câmara informou, de imediato, que iriam proceder à sua 

remoção instigando todos a denunciar situações semelhantes para que a Câmara 

possa intervir.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O eleito local Dr. Jorge Godinho interveio dizendo que queria congratular a 

Câmara e, publicamente, dizer que os últimos acontecimentos a que assistiu na vila 

lhe agradaram. São disso exemplo a Feira de S. Brás e a última Gala do Fado. São 

eventos culturais que dão vida ao concelho, de que as pessoas gostam e não é tempo 

perdido. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara Municipal agradeceu, referindo que a maior parte do 

mérito da Feira de S. Brás é da Junta de Freguesia que teve a ideia há onze anos. 

Quanto ao fado pensa que foi uma noite espectacular pois aquela senhora, com 74 

anos, deu uma lição de vida. Ficou já marcada a 3.ª Gala para o próximo ano. 

Informou, ainda, que dia 6 de Março se irá realizar o desfile de Carnaval e no verão 

a Festa do Emigrante com os Xutos e Pontapés. Para os que apreciam boa culinária 

informou que dia 1 de Abril irão ser apresentados três festivais gastronómicos a 

levar a efeito este ano: Festival Gastronómico do Lagostim, Vai à Fava e Migas com 

Todos. Em 2012 irá haver mais um festival, sendo ainda cedo para o revelar.  ---------  

 -------- E não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal agradeceu a presença de todos, e deu por encerrada a sessão, pelas vinte e 

duas horas e cinquenta minutos, da qual se lavrou a presente acta, que depois de lida 

e aprovada, será assinada pelos membros da Mesa da Assembleia Municipal. ----------  

Luís Ribeiro Pereira ___________________________________________________ 

Eurico de Alcobia_____________________________________________________  

Joaquim de Jesus Ribeiro _______________________________________________  


